
1 

 

令和４年第１０回女川町教育委員会会議録 

 

１ 招 集 月 日 令和４年１０月２５日（火） 

２ 招 集 場 所 女川町立女川小・中学校 ２階会議室 

３ 出席委員等 

 

 

 

１番 横 井 一 彦 委員 

２番 新 福 悦 郎 委員 

３番 中 村 たみ子 委員 

４番 山 内 哲 哉 委員 

平 塚   隆 教育長 

４ 欠 席 委 員 なし 

５ 説明のため出席したもの 

 教育局 局長      阿 部   恵 

 教育局 次長      千 葉 一 志 

 教育局 次長      千 葉 英 貴 

 教育局 次長兼指導主事 田 中 浩 司 

 教育局 次長      中 嶋 憲 治 

 教育局 教育指導員   坂 本 忠 厚 

６ 本委員会の書記 

 次長 千葉 一志 

７ 開 会 午前10時00分 

教育長 それでは、令和４年第10回女川町教育委員会を開会します。 

８ 会期の決定  

教育長 会期は、本日１日限りといたします。 

９ 前回会議録の承認 

教育長 はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。 

すでに配付されておりますが、委員の皆さま方何かお気づきの

点はありませんでしょうか。 

ないようですので、承認とさせていただきます。 

10 会議録署名委員の指名 

教育長 ２番 新福 悦郎 委員 

３番 中村 たみ子 委員 よろしくお願い申し上げます。 

11 議 事  

教育長 

 

 

 

 

教育長 

それでは、議事に入ります。 

議案第24号「女川町スポーツ推進委員の人事について」をお諮

りします。 

書記に議案を朗読させます。 

（議案朗読） 

議案第24号は、人事に関する事案ですので、秘密会で審議した
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いと思いますが、よろしいでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

教育長 暫時休憩します。 

 （書記等退席） 

教育長 休憩前の議事を再開します。 

 議事は、以上です。 

12 報 告 事 項  

教育長 続きまして、６番「報告事項」に入らせていただきます。 

はじめに、私からご報告をいたします。 

着座にて説明させていただきます。 

委員の皆さま、改めまして、おはようございます。 

ここ女川の地も日に日に紅葉が進んで、だいぶ秋の色に染まっ

てきていると感じます。 

本日は学校での開催ということで、主に中学校の授業を参観し

て、おいしい給食を味わっていただきたいと思っています。 

小・中学校におきましては、先日の10月15日（土）・16日（日）

に合同の文化祭を終えまして、これから本当の意味で子供たち

の学力の向上を目指す。地に足を着けて普段の授業を頑張らな

ければならない。そのためにも教員一人一人が教科指導力の向

上を図らなければならない、そんな時期を迎えていると思って

います。 

それでは、レジュメに沿ってお話をさせていただきます。 

まず、学校関係についてです。 

10月２日（日）、本年度初めての女川商売塾が開催されまして、

記載のとおり、小学生５名、中学生７名が参加しました。 

私も第２回目の開催となった10月23日（日）のおながわ収獲祭

の日に子供たちの様子を見に行ったのですが、開催前、12時半

からの開催ということで、残念ながら子供たちが活動している

様子は確認することができませんでした。しかしながら、レジュ

メ記載のとおり、大盛況だったという話を伺いました。 

10月５日（水）、人権の花運動ということで、人権擁護委員の方々

３名が来校し、小学校第５学年と一緒にプランターに花の苗を

植える作業を行いました。 

10月14日（金）、宮城県教員採用試験二次試験の合格発表があり

まして、小学校教諭、中学校の保健体育教諭を目指していた２

名が合格しました。 

採用試験の紹介をする形で報告をさせていただきますが、本年

度は、小・中学校合わせて６名の講師が試験に挑みました。 
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内訳は、小学校講師１名、中学校講師３名、養護講師２名であ

り、そのうち、半分の３名が一次試験に合格しました。 

倍率につきましては、記載のとおりですが、特に養護講師の２

人については、本当に厳しい状況がこれからも続いていくもの

と考えられ、相当の覚悟を持って頑張ってほしいと思っている

ところであります。 

10月15日（土）・16日（日）は、先程も申し上げましたが、小・

中学校の合同の文化祭でした。 

委員の皆さまには、お忙しい中足を運んでいただいて、本当に

ありがとうございました。 

同じ会場で連続して小学生、中学生の演技を参観できるという

のは、子供たちの成長を実感できて、改めていいなと感じまし

た。 

特に定番となっている、小学校第４学年で江島法印神楽、第５

学年でさざなみ太鼓、いわゆる伝統・文化の基礎を学んで、中学

校で潮騒太鼓、法印神楽の演舞に発展していく流れは、今後も

ぜひ受け継いでいってほしいと思っているところであります。 

大項目３番、会議、研修、教育委員会関係では、まず、10月２日

（日）にコバルトーレ女川のホーム最終戦が行われまして、見

事勝利しました。 

当日は、これまでで最高の600人を超えるサポーターの方々が訪

れまして、歓声に包まれました。 

コバルトーレ女川は、ＪＦＬ昇格に向けて、これからが本当の

意味での戦いということになったと思います。 

また、同日、生涯学習センターで女川笑劇場が開幕し、漫才師

の「おぼん・こぼん」さん方が会場を笑いの渦に巻き込んでいま

した。 

10月７日（金）、第４回管内教育長会議が開催されました。 

主に人事関係の話が中心でしたが、その中で、不登校児童生徒

が、昨年と比較しても増加傾向にあるということでありました。 

各市の状況についても、新型コロナウイルスの感染が心配だと

いうことを理由にした不登校が増えているように感じるという

ことでありました。 

また、部活動地域移行につきましても、これまでも報告させて

いただいているように、どの市も進展はありません。石巻市は

外部指導者を増やすために募集しているとのことですが、果た

してどうなのか、もう少し県全体の状況を確認しながら進めて

まいりたいと思っております。 
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10月10日（月）、本当なら女川町民運動会の予定でしたが、今年

も新型コロナウイルス感染症感染拡大への配慮から、残念なが

ら中止となってしまいました。 

代わって、女川スポーツフェスティバルを実施しました。記載

のとおり、町内のみならず、石巻市内からもたくさんの子供た

ちが参加して、汗を流していました。 

また、同日、社会教育委員の会も開催し、委員さん方にも参観

してもらいました。 

10月19日（水）、第２回目となる女川の教育を考える会を実施し

ました。 

部活動の地域移行を含めて、これからの女川中学校の部活動の

在り方について、特別委員、学校の職員が一緒になって話し合

いを行いました。 

10月24日（月）、女川町臨時議会が開催されまして、教育局関係

では、町誌編さんに伴う関連予算等についてご審議をいただき

ました。 

大項目４番、その他につきましては、１点です。 

すでにご案内させていただいていますが、11月４日（金）村上前

教育長の文部科学大臣表彰受賞祝賀会をささやかながら実施し

たいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。 

大項目５番、女川小学校・女川中学校の主な行事予定を含め、

学校から上がってきたものについては、詳しいことについて後

ほどの協議会の中でお話をさせていただきたいと思います。 

結びに、早いもので来週から霜月、11月であります。 

先程も申し上げましたとおり、小・中学校におきましては、文化

祭等の大きな行事も終わって、いよいよ本格的に学習、学力向

上に努めるにはいい時期を迎えていると思っています。 

今月末には、全国学力日本一の村として有名な秋田県東成瀬村

への職員等派遣研修も予定しています。 

数年後、ぜひ一つひとつの取組が大きな成果となって表れるこ

とを願いながら、今後の学校、そして子供たちの学びを応援し

ていきたいと思っています。 

私からは、以上であります。 

 続いて、教育局長から報告させます。 

教育局長 それでは、「学校教育関連 報告・連絡事項」という資料に基づ

きましてご報告申し上げます。 

１番の日程関係です。 

実施済みといたしまして(９)番まで載せております。 
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(７)番、小・中学校の合同文化祭へのご出席につきまして、大

変ありがとうございました。 

それから(９)番、昨日です。町議会臨時会が開催されました。

先程、教育長からご報告がありましたとおりでございます。補

正予算を可決いただいております。 

実施予定といたしまして、まず、(１)番です。本日午後４時か

ら、子ども笑顔・地教委キャラバンがいらっしゃいまして、教育

長がご対応をされます。 

(２)番、県教育長議会、明日、10月26日（水）に県庁で開催され

ます。 

(３)番、通学路合同点検です。毎年度開催しておりますが、10

月26日（水）に関係機関の職員が一堂に会しまして、学校から

提出されました通学路上の危険箇所について、書面で確認した

後、何カ所かピックアップした場所、現場へ出向きまして、危険

の度合いといいますか、状況を確認するということを行います。 

(４)番です。教育視察といたしまして、10月27日（木）から28日

（金）にかけて、秋田県東成瀬村小学校、中学校、教育委員会へ

視察に行ってまいります。 

視察者といたしましては、教育局職員、田中指導主事と吉田社

会教育主事、それから小学校教諭が２名、中学校教諭が２名、

計６名で伺ってまいります。 

(５)番です。町政功労者表彰式が11月３日（水）午前10時から

ございます。村上前教育長も表彰の受賞者でございます。 

２ページ目をご覧願います。 

(６)番です。学校栄養士会石巻ブロック衛生管理研修会が女川

町学校給食共同調理場を会場に、11月４日（金）に開催されま

す。 

(７)番、子ども・子育て会議が11月７日（月）に開催されます。 

(８)番、来年度の小学校入学児童を対象にした就学時健康診断

が予定されております。11月10日（木）・11月15日（火）の２回

に分けて開催予定でございます。 

(９)番、第１回ブロック会議が11月11日（金）にございます。 

(10)番、第２回特別支援教育コーディネーター連絡協議会が保

育所を訪問するような形で、11月14日（月）に開催される予定

でございます。 

(11)番、宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇談会全体

会議が11月15日（火）にございます。教育長出席でございます。 

(12)番、要保護児童対策地域協議会代表者会議が11月17日（木）
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にございます。教育長と私が出席させていただきます。 

(13)番、県町村教育長会議、11月18日（金）、教育長出席でござ

います。 

(14)番、教育委員会が11月22日（火）午前10時から、役場庁舎３

階、小会議室で開催されます。前回の教育委員会の場で決定し

ております。よろしくお願いいたします。 

(15)番です。第２回学校警察連絡協議会が11月24日（木）に開

催されます。 

(16)番、管内教育長会議が11月28日（月）にございます。 

(17)番、心身障害児就学指導委員会、第３回目となります。11

月29日（火）に開催予定でございます。 

(18)番、いじめ問題対策連絡協議会が12月１日（木）に開催さ

れます。 

以上が、予定でございます。 

３ページ目でございます。 

大項目３番、その他でございます。 

一般事項(１)としまして、また県警から不審者情報が届いてお

ります。学校と共有いたしております。 

(２)番でございます。令和４年度学習塾代等支援事業申請状況

についてご報告いたします。 

９月30日現在の数字をご報告いたします。補助金の交付額は

10,541,258円で、一人当たりの平均補助額は、月額で4,067円。

前年度と比較いたしまして、151円ほど減っているという状況で

ございます。 

(３)番、令和４年度女川町高等学校等通学費等補助事業申請状

況でございます。 

こちらも、９月30日現在の申請状況を申し上げます。まず、申請

件数96件に対しまして、上半期の交付した件数が76件、金額で

2,380,138円でございます。 

前年度と比較しますと31万円ほど減少しておりますが、この理

由につきましては、個別理由により申請遅れがあるものと理解

しておりまして、下半期でのまとめての申請ということも想定

としております。 

(４)番、令和５年度の奨学生の募集について、10月の女川の広

報紙にも掲載いたしました。受付期間を11月中としております。 

以上、ご報告でございます。 

次に、４ページ目をお願いいたします。 

生涯学習係の報告でございます。 



7 

 

(１)番、図書館教育といたしまして、①６か月育児教室、②３

歳児健診の機会と併せて、読み聞かせを行っております。10月

６日（木）と12日（水）に実施いたしました。それぞれ参加者

が、親子６組と11組ございました。 

③番です。子供司書養成講座の９回目を10月22日（土）に開催

いたしました。 

(２)番、生涯学習です。 

①手作り講座、10月15日（土）に開催いたしました。カスミソウ

を使ったリース作り、参加者６名でございます。 

②番です。夜間講座といたしまして、10月15日（土）に開催いた

しました。内容は、「食育 健康家族は夕食から」ということで、

13名の参加がございました。 

(３)番です。老壮大学、全部で５回予定しておりました。10月

26日（水）が最終回となります。内容は、「介護現場から見えて

くる、介護予防とは」ということで、一般社団法人そらおとの代

表、齋藤さんからご講義をいただきます。このあと閉校式を開

催する予定でございます。 

それから、「プラットフォーム事業」につきましてです。 

(１)家庭教育支援といたしまして、第１回おかあさん学級が10

月19日（水）に、第２回おかあさん学級は11月16日（木）、こち

らは予定でございます。米粉を使ったおやつ・料理づくりを行

います。 

③番、子育てママ・パパへの応援講座といたしまして、「食育 薬

膳料理にチャレンジ」ということで、11月27日（日）に開催する

予定です。 

(２)番、学校支援でございます。 

支援活動の様子といたしまして写真を載せております。小さく

て見にくいのですが、女川探訪クラブの拓本の掲示や美味しん

ぼクラブのレシピ掲示ということで、文化祭でも発表させてい

ただいております。 

次のページをお開き願います。 

小学校第６学年を対象にしました「職業ミニ体験」を10月６日

（木）に行いました。13店舗にご協力をいただきまして実施を

いたしております。写真も、小さくて申し訳ありませんが、載せ

ております。 

③番は、小学校第２学年を対象にしました「サツマイモ収穫」の

様子です。写真も載せております。 

10月18日（火）に行いまして、大きなサツマイモがたくさん取れ
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て、子供たちは大変喜んでおりました。ボランティアのご協力

をもらいながら、貴重な体験を行えたということでございます。 

大項目２番です。おながわ放課後「楽校」特別講座についてご

報告いたします。 

(１)、アクティブクラブを10月３日（月）に実施し、それから31

日（月）に予定してございます。こちらは、株式会社つなぐの方

のご支援をいただきまして、小学校第１学年から第３学年を対

象に、体を動かす活動ということを予定して、大変好評でござ

います。 

(２)番です。こども将棋道場が10月26日（水）に予定されてお

ります。 

(３)番、陸上教室となります。10月18日（火）に開催いたしまし

た。体育振興係の後藤が講師となりまして、21名が参加をされ

ております。 

(４)番、まなびっこ「チャレンジ夏の講座」を10月17日（月）に

開催いたしました。 

「夏の講座」で10月開催なのですが、本来夏の予定でございま

したが、新型コロナウイルス感染症の関係で10月にずれ込みま

したが、名称についてはこのまま、「再チャレンジ」という副題

でもってこのタイトルで行わせていただきました。 

大項目３番です。 

青少年教育といたしまして、(１)ジュニア・リーダー研修会を

10月１日（土）に開催いたしました。せっかく学んだことをアウ

トプットできる場を今後つくっていく予定でございます。 

②番、10月29日（土）予定でございますが、２市１町の秋季研修

会がございます。 

(２)番、10月22日（土）に定例会がございます。 

それから、その翌日、10月23日（日）、おながわ秋の収獲祭があ

った日でございますが、16時から祭り会場周辺のごみ拾いを実

施いたしました。ジュニア・リーダーが企画したということでご

ざいます。大変すばらしい活動でございます。 

大項目４番、その他でございます。 

(１)秋田県東成瀬村の教育視察研修については、先程申し上げ

たとおりでございます。 

(２)女川の教育を考える会につきましても、実施済みでござい

ます。 

体育振興係のご報告を申し上げます。 

大項目１番です。 
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(１)新型コロナウイルス感染症拡大防止対策といたしまして、

最近、有観客での大会等も増えてきてはおりますが、これまで

どおりの感染対策を徹底して、各種目別のガイドラインの遵守

ということで、取り組んでまいりたいと考えております。 

(２)番、10月の実施事業についてご報告いたします。 

①番、10月10日（月）、スポーツレクリエーション祭がございま

した。雨天でございましたが、89名が参加してくださいまして、

体力テストですとか、ニュースポーツといたしまして、トランポ

リン、スラックライン、スナッグゴルフ等、子供たちの参加が多

かったのですが、大変楽しんでやっておりました。 

②番です。東北社会人リーグ第２部、コバルトーレのホームゲ

ームについて。結果といたしましては、10月２日（日）、１対０

でブランデュー弘前に勝利いたしました。 

東北社会人リーグ優勝で、ホームゲームではすべて勝ち、負け

なしという状況でございます。 

③番、その他でございます。 

ご覧のとおりの各種大会が実施されました。 

下二つについては予定でございます。 

10月27日（木）から29日（土）に高体連空手道専門部新人大会、

10月30日（日）に野球協会長杯野球大会が開催予定でございま

す。 

(３)番、11月の実施予定について申し上げます。 

①高円宮杯Ｕ-15東北大会が11月５日（土）に開催されます。 

準々決勝の会場として、女川第一多目的運動場、第二多目的運

動場が選ばれております。 

②番です。宮城県学年別柔道チャンピオン大会が11月20日（日）

に開催される予定です。 

③番、11月２日（水）、町の老人クラブ連合会主催のペタンク大

会が野球場の土の部分を利用して開催される予定でございます。 

最後に、(４)番です。社会体育施設の整備状況について。 

９月末現在でございますが、女川スタジアム周辺整備工事、工

期については10月31日ですが、こちらは延長する見込みとなっ

ておりまして、現在の進捗率は26.5％でございます。 

それから、庭球場改修工事。こちらは、来年度３月31日までを

工期としておりまして、10月17日（月）から庭球場は閉鎖とし、

工事に着手しております。 

以上でございます。 

教育長 報告は以上でございますが、委員の皆さま方から、ただ今の報
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告事項についてご意見、ご質問等ございませんか。 

中村委員 就学時の健康診断が予定されていますが、来年度の入学予定児

童数は何名くらい今のところなっているのでしょうか。 

教育局長 就学時健康診断の受診者数は確か、うろ覚えで申し訳ないので

すが、39名だったのですが、実際入学されるのは37名の予定で

ございます。 

教育長 ほかにございませんでしょうか。 

それでは、報告事項についてはよろしいでしょうか。 

 （「はい」の声あり） 

13 そ の 他  

教育長 次に、７番「その他」に入らせていただきます。 

何かございませんでしょうか。 

 （発言なし） 

教育長 なければ、「その他」については、よろしいでしょうか。 

 （「はい」の声あり） 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

それでは、来月の日程についてですが、前回の教育委員会であ

らかじめ決めておりましたので、11月22日（火）午前10時から、

女川町役場庁舎３階小会議室で行いたいと思いますので、よろ

しくお願いいたします。 

なお、この場で、12月の日程も調整をさせていただきたいと思

います。 

 〔12月23日（金）午前10時からということで調整〕 

23日金曜日ということで組ませていただきます。 

 ほかにございませんか。 

なければ、第10回女川町教育委員会をこれで終了させていただ

きます。 

14 閉 会 午前10時40分 

15 本委員会の議決の次第は、次のとおりであります。 

 議案第24号「女川町スポーツ推進委員の人事について」（承認） 

  

16 この会議録の作成者は、次のとおりであります。 

 次長 千葉 一志 

  

 上記記録の正確なることを認めここに署名する。 

  

  令和４年11月22日 
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         会議録署名委員 

  

          ２番委員                

  

          ３番委員                

  

 


